

La SSR annonce la suppression de près de 900 emplois

Médias Cette mesure s'inscrit dans le cadre du plan d'économies du service public.

La SSR doit économiser près de 270 millions de francs d'ici à 2029. Pour y parvenir, le média de service public va devoir tailler dans ses effectifs. D'après un communiqué, d'ici à 2029, il va supprimer 900 équivalents plein temps. Ce nombre pourrait être abaissé, sous réserve des résultats de la procédure de consultation.

Cette annonce découle directement du «recul des moyens financiers» qui touche la RTS, mais aussi l'ensemble des entreprises médiatiques. La transformation a déjà été entamée en juin de cette année, mais cette nouvelle étape marque le lancement d'un plan intitulé «En avant SRG SSR».

La SSR a détaillé et justifié son plan d'action. L'entreprise nous apprend ainsi qu'un tiers des 900 postes concernés, soit 300 équivalents plein temps, sont déjà comptabilisés dans le programme de réduction des coûts

en cours. Les 600 postes restants devront être supprimés d'ici à 2029, et bien que la SSR compte sur les départs à la retraite et les mouvements naturels pour atténuer l'addition, des licenciements seront inévitables.

«Pas d'autre choix»

La directrice de la SSR, Susanne Wille, a expliqué «regretter ces suppressions». Elle a ajouté que «les décisions politiques et le contexte dans lequel évolue [leur] entreprise ne [leur] laissent pas d'autre choix. La SSR procédera de manière aussi responsable et socialement acceptable que possible.»

Le calcul qui a incité l'entreprise médiatique est basé notamment sur l'abaissement prévu de la redevance de 335 francs actuellement à 300 francs à l'horizon 2029 pour les ménages, et de l'exemption de la taxe pour

de nombreuses entreprises. Le manque à gagner attendu est de 120 millions de francs.

À cela s'ajoutent les recettes commerciales en baisse de 90 millions, ainsi que 60 millions d'augmentation des coûts d'exploitation.

Portant le total des économies à réaliser à 270 millions de francs, soit 17% du budget 2024 de l'entreprise, le plan d'économies concerne l'ensemble des services. La réduction des effectifs se fera en fonction de la procédure de consultation, et le plan social SSR sera appliqué, précise encore le communiqué.

Adaptations majeures en vue

Dans la perspective de ces profonds bouleversements, la SSR va refondre plusieurs de ses organes afin de créer davantage de «cohérence et de synergies entre les différents sites». Il s'agit donc

d'un mouvement de nationalisation des opérations dans une optique de rationalisation des coûts, selon le communiqué.

L'organigramme évolue en conséquence, avec une réduction de la taille du comité directeur, qui passe de huit à sept membres. Les directrices et directeurs actuels de la SRF, de la RTS, de la RSI et de RTR sont confirmés dans leurs fonctions, mais les équipes de direction dans les régions évoluent.

Pour faire écho à cette nouvelle organisation et aux habitudes de consommation d'information de la population, la SSR annonce qu'elle se tourne encore davantage vers le numérique. La directrice de la SSR, Susanne Wille, a pour sa part affirmé qu'elle «continue de se battre pour une SSR forte».

**Maxime Kissou,
Fabien Eckert**